

Oswaldo Artaza sobre contratación de especialistas jubilados para UCI:

"Es un anuncio doloroso, pero necesario"

JOSÉ ANDRÉS ALVARADO

El anuncio del ministro de Salud, Enrique Paris, fue el siguiente: "Se va a contratar o llamar a trabajar, obviamente con sueldo, a los funcionarios de cualquier ámbito de la salud que sean internos de carreras afines, que ya estén jubilados o que hayan recibido incentivo al retiro".

Un mensaje que llamó la atención del ex secretario de Estado de la misma cartera, Oswaldo Artaza (65 años), quien ejerció dicho cargo entre 2002 y 2003 y que hoy es Decano de facultad de Salud y Ciencias Sociales de la Universidad de las Américas.

Cuando el Minsal habla de "jubilados" no se refiere necesariamente a personas mayores de 65 años, como ocurre en otras profesiones. Según José Luis Novoa, jefe de división de Gestión de Redes Asisten-

ciales, el anuncio del ministro Paris es en realidad una facilidad administrativa para aquellos profesionales que hicieron turnos UCI durante 20 años y que se acogieron al artículo 44 de la ley 15076 y que pueden incluso tener menos de 50 años. En total, unos 2.000 médicos podrían volver a las unidades intensivas.

Se estima que 2.000 profesionales podrían regresar a unidades intensivas.

Para el doctor Artaza, esta medida "es un anuncio doloroso, pero necesario. Doloroso porque desnuda que no fuimos capaces de lograr controlar la pandemia y el exitoso plan de vacunación necesita de algunos meses más para lograr impacto. Y necesario, porque se requerirán de todas las manos de per-

sonas que, aunque jubiladas, estén entrenadas en el manejo de adultos con requerimientos intensivos y de jóvenes deseosos de colaborar y de aprender al mismo tiempo".

-¿Estos profesionales deberán estar vacunados para regresar?

-Los jubilados que regresen se supone que por edad ya deben estar con sus dos dosis. En el caso de los jóvenes en práctica, las universidades ya los han enviado desde el inicio de la campaña a vacunarse y la mayoría ya tiene su primera dosis y están cerca de recibir su segunda dosis".

-¿Por qué cree que "no fuimos capaces de lograr controlar la pandemia"?

-No fuimos capaces de controlar la pandemia porque partimos tarde con la trazabilidad y no logramos que funcionara plenamente, al mismo tiempo no conseguimos comunicar a muchos sectores de la población el riesgo que implicaba esta



Oswaldo Artaza es decano en la UDLA.

pandemia y lograr que pese al cansancio la población siguiera estrictamente las medidas sanitarias. Por otra parte, las empresas presionaron a salud por normalizar a toda costa sin hacer todos los esfuerzos por asegurar seguridad en el trabajo.